
委員籲加大支持力度
助中小微企技術創新
座談會上，全國政協委員莊聰生、劉平

均、伍躍時以及辜勝阻、郭洪、楊正國等專
家學者，圍繞「大力支持中小微企業技術創
新」問題提出意見建議。

政府任務是培育市場
委員們認為，應加大支持力度，繼續推動
中小微企業創新發展。中小微企業的創新發
展主要依靠市場，政府的任務是培育市場。
要處理好與科研機構和高等院校的關係，克
服成果轉化的體制障礙，建立一套比較完整
的、有剛性的法律體系，特別是要保護好知
識產權。
委員們建議，要避免稅收政策碎片化現
象，整合稅收優惠政策，引導和鼓勵增加風
險投資等創投資金，解決信用貸款渠道問
題。開展試點工作，建立允許失敗的機制；
政府要打造好服務平台，強化面向中小微企
業的創新創業載體和服務機構，加強創業人
才的培養。

直接融資解決資金不足
雙周會聚焦中小微企業發

展，引發了諸多委員專家的共
鳴。全國人大財經委員會副主
任委員、民建中央副主席辜勝
阻指出，未來應當依托多層次
資本市場，大力發展股權投
資，靠直接融資來解決企業創
新資金不足的問題。政府要為
中小微企業做好金融服務，打
造好擔保平台，「將國家扶持
三農企業『少取多予』的政策借鑒移植到支持
中小微企業技術創新上。」
全國政協委員、袁隆平高科技股份有限公
司董事長伍躍時表示，包括政府在內的社會
各方面共同營造良好的政策、法制環境，讓
中小微企業技術創新活力真正迸發。他強
調，沒有對知識產權的有效保護，中小微企
業就沒有創新動力，國家應該加快完善法律

法規，設立知識產權巡迴法院，統一受理知
識產權糾紛案件。

全方位調研中小微企
據悉，在連續三年調研中小微企業的基礎

上，全國工商聯今年3月至5月，分派6個調
研組深入京、遼、蘇、粵、川等15個省市，
深入了解中小微企業技術創新現狀，探尋制

約企業技術創新的突出困難和問題，並向中
央統戰部報送了《中小微企業技術創新調研
報告》。
全國政協經濟委員會亦組織專題調研組，

以「大力支持中小微企業技術創新」為主
題，重點圍繞科技成果轉化、中小微企業研
發創新能力、金融支持、公共服務體系建設
等方面的問題進行深入調研。

林毅林毅夫籲台：
勿再失勿再失陸發展良機

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔）全
國政協委員、香港永隆銀行董事長馬蔚華近日在
「《財經》年會2015」上指出，很多創新型的中
小企業現在面臨的最大問題是融資，而中國現有的
銀行制度等金融體制還不能夠支持這些創新企業的
成長。
馬蔚華說，新常態下經濟增長要更多轉向創新驅
動，而完成「66%的專利發明，74%的技術創新，
82%的新產品開發」的中小企業正在遭遇很多困難，
尤其是資金問題。「創新科技活動的規律是，從基礎
研究、開發到大規模生產，資金的比例是1：10：
100，如果資金不能滿足，那就前功盡棄。」

銀行應以優惠支持創新
馬蔚華認為，改變銀行對創新型企業支持不足的
現狀，首先需要細化物權法對權利質權的規定，明
確可以轉讓的註冊商品專用權、著作權等知識產權
中的財產權和應收帳款的價值評估和確權，便於銀
行對這些無形資產進行質押和抵押，能夠應對監管
的檢查，也有利於銀行釋放風險。
同時，要完善多層次的資本市場，擴大直接融
資。他強調，中小板、創業板對成長型企業要求
「很刻薄」，而債券等其他市場也對中小企業缺乏
支持，「大多數中小企業想在資本市場上取得成
功，還是很遙遠的夢。」
馬蔚華表示，應在全社會營造一個支持創新、創
業的氛圍。對於支持創新企業的銀行，應給予一些
優惠降低成本，如營業稅、所得稅等稅收的減免，
對銀行支持創新企業產生的不良資產，也應給予必
要政策化解。
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡）全國人大常委會委員、農工黨
中央副主席龔建明近日在此間指出，當前國家正處於城鎮化深入發展的關鍵時
期。改善城市環境，營造「美麗城市」和「健康城市」，須把生態文明理念全
面融入城鎮化進程。城市環境與健康是個
跨領域的複雜議題，解決城市環境與健康
問題，需國家和社會全體成員共同努力。
近日，2014（第七屆）中國環境與健

康宣傳周「城市環境與健康」高峰論壇在
北京林業大學舉辦。龔建明表示，活動旨
在搭建一個政府、社會和學界共同參與的
高層次平台，關切損害公眾健康的突出環
境問題，充分發揮專家學者的智慧，進行
問診、分析和獻策，為建設「美麗中國」
和「健康中國」發揮積極作用。他並勉勵
青年大學生為解決環境與健康問題發揮積
極作用。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔）中國國民黨革命委員會第十二
屆中央委員會第三次全體會議近日在京召開（見圖），全國人大常委會副委員
長、民革中央主席萬鄂湘代表民革第十二屆中央常務委員會作工作報告。
萬鄂湘在回顧總結2014年工作時指出，一年來，民革全黨通過多種渠道積極

履行參政黨職能，高層協商座談成效顯著，重點成果不斷湧現，深化司法體制
改革等課題成果得到中共中央、國務院的高度評價。
萬鄂湘表示，2015年民革全黨要深

入學習貫徹中共十八屆四中全會精
神，要將依法治國作為議政建言的重
要內容，圍繞法治建設涉及的重大問
題開展專題調研，不斷提高履職能
力；要鞏固擴大社會服務成果，深入
開展法律援助諮詢服務，不斷推動支
邊扶貧新發展；要以紀念中國人民抗
日戰爭勝利70周年為契機，為促進祖
國和平統一作出新貢獻。
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河北河北
地 方 動 態

雲南雲南
開展「衛生三下鄉」服務民眾

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）河北省
政協督辦1號提案取得新成效，為
治理大氣污染，河北不斷強化科技
支撐，從中央財政爭取專項資金
62.2億元，省政府設立專項資金8
億元，為科學治霾提供了有力資金
支持。在今年項目安排和明年預算
中，投入科技資金1億多元，佈局
和實施60多項重大技術研發和成果
轉化項目。
為推進各項工作落實，河北省政

協首次嘗試以主席會議、常委會議
督辦1號提案，以更高層次督促1
號提案的辦理落實。

8億元專項資金治霾

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）全國政
協常委、教科文衛體委員會副主任
黃潔夫近日帶領口腔科、眼科、心
內科、內分泌科、婦產科、腫瘤科
以及中醫和中西醫結合專家，來到
雲南省開展全國政協教科文衛體委
員會「衛生三下鄉」活動。
黃潔夫希望各醫院與專家們建立

友誼，加強聯繫，提高當地醫療技術
水平，為當地醫療衛生事業發展作貢
獻。除專家義診外，全國政協教科文
衛體委員會還聯合中國醫院協會以及
部分藥企向羅平縣人民醫院捐贈了價
值80萬元的藥品，相關專家還在醫
院做了專題醫學知識講座。

■專家義診。 本報北京傳真

香港文匯報‧人民政協專刊訊（實習記者白明珠內蒙古
報道）內蒙古政協召開專題協商會，與內蒙古發改委、商
務廳等有關部門圍繞內蒙古港澳台僑資企業發展中存在的
困難及解決辦法進行面對面協商。
與會委員建議，應把港澳台僑資企業納入民營企業範圍
享受各項扶持政策，放寬政策，拓寬渠道，扶持中小科技
型企業創新創業。進一步建立港澳台僑商合法權益保障聯
席會議制度，制定推進校企人才培養的合作機制，暢通引
才渠道，改善職工生活環境，為港澳台僑籍人士在內蒙古

工作和生活最大限度地提供方便。

港澳台僑資企業集中呼包鄂
記者從內蒙古商務廳了解到，全區各盟市工商局已全部

獲得外商投資企業登記管轄權，目前鄂爾多斯、包頭市、
呼和浩特地區港澳台僑資企業較集中。今年，為落實「促
進內蒙古港澳台僑資企業發展」協商議題，內蒙古政協港
澳台僑聯絡和外事委員會組織部分委員和相關部門負責人
赴鄂、包、呼三市，調研港澳台僑資企業發展情況及保護

僑商投資權益制度建設情況。

港成內蒙古重要經貿夥伴
2013年內蒙古實際利用港資30.4億美元，佔全區利用外
資總額的65.4%，已有1384家港資企業在內蒙古投資創
業。通過搭建蒙港經貿合作周這一重要平台，雙方在教
育、文化、旅遊等領域的往來日益密切。此外，為提高出
入港澳辦事效率，今年內蒙古出入境管理部門已全面啟用
電子往來港澳通行證。

內蒙古委員建議納港澳台僑企入民企

龔建明：
把生態文明理念融入城鎮化

萬鄂湘：
為全面推進依法治國作貢獻

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔）全國政協
常委、全國工商聯副主席、北京大學國家發展研究院名譽
院長林毅夫近日在首屆清華兩岸論壇上表示，在過去十幾
年間，由於政治原因，台灣失去了很多利用大陸進行產業
轉移和升級的機會，如今已簽署的服貿協議又在「立法
院」卡關，給台灣經濟轉型之路造成嚴重阻礙。

台灣「原地踏步」十三年
林毅夫早在2000年蕭萬長率團訪陸時就指出台灣的收入

水平可能在二十年內趕上美國。當年台灣人均收入是美國
的42%，在發展模式類似的東亞經濟體中，比台灣小的新
加坡在十七年間人均收入趕上美國，比台灣大的日本也只
用了十八年時間，而台灣到2013年人均收入仍只有美國的
41%，「台灣在原地踏步了十三年」。
他表示，一個經濟體要發展，就是產業不斷升級，把現

有的失掉比較優勢的產業逐漸轉移到海外。大陸在過去十
幾年憑借高速增長成為最大的市場，是台灣失掉競爭優勢
的產業轉移最好的地方，然而政治干預了經濟發展的應有
路徑，使台灣一再錯失大好機遇。

「經濟輸了全盤皆輸」
林毅夫說，在大陸是台灣最大的發展天地時，台灣沒

有抓住機會，同樣是亞洲四小龍的韓國「乘虛而入」，
積極利用中國大陸的快速發展，在2005年人均收入趕超
台灣。「任何一個國家、經濟體，經濟絕對不能輸，經
濟輸了全盤皆輸。」他表示，近期中韓自貿區結束實質
性談判，如果與韓國經濟高度同質的台灣不迎頭趕上，
「可能輸得更慘」。

■■雙周會由全國政協主席俞正聲主持雙周會由全國政協主席俞正聲主持。。 新華社新華社

■■林毅夫林毅夫 記者馬玉潔記者馬玉潔攝攝
■馬蔚華 本報北京傳真

■■龔建明龔建明 記者何凡記者何凡攝攝

中國經濟正向結構調整的新常態轉型，作為未來激發中國

經濟活力、拉動增速的主力軍，廣大中小微企業如何通過技

術創新實現持續增長成為社會熱點。全國政協近日在京召開

雙周協商座談會，圍繞「大力支持中小微企業技術創新」協

商討論、建言獻策。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳綜合報道
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